
COMUNICADO DE PRENSA - Montevideo, 21 de setiembre de 2008

Adjuntamos la carta enviada por Enrique Rubio a la Directiva Nacional, reunida en el día de
ayer y la declaración de la misma.
Informamos además, que Enrique Rubio presentará mañana lunes a las 16hs. en la Mesa
Política del Frente Amplio el tema de la descentralización, promovido por la OPP, presentado
en la Comisión de Asuntos Municipales del Parlamento. En la oportunidad brindará
declaraciones a la prensa.

La Directiva Nacional de la Vertiente Artiguista, reunida en la ciudad
de Fray Bentos el 20 de setiembre de 2008 para analizar la coyuntura
política y los lineamientos políticos del sector, resuelve:

1. Expresar su gratitud a la ciudadanía de Río Negro por su hospitalidad, en
particular a todos aquellos que en ella hicieron posible el funcionamiento
de su máximo órgano de dirección en su capital. A su vez, destacar el
trabajo de la Departamental de Río Negro de la 77, encabezada por
nuestro compañero Oscar Terzaghi, en la construcción de una alternativa
real de cambio en el departamento, que lo incluya con protagonismo en
el proceso de transformaciones nacionales, de cara al objetivo de lograr
que Río Negro sea la novena Intendencia frenteamplista.

2. Intensificar el trabajo de su bancada parlamentaria para el cumplimiento
de compromisos fundamentales del programa del Frente Amplio,
mediante la aprobación en la actual legislatura de las leyes de Educación,
sobre Seguridad Social, Salud Sexual y Reproductiva, Código de la Niñez
y la Adolescencia, Participación Política de la mujer, Cooperativas,
Descentralización, Defensa, y Partidos Políticos, con acceso a espacios
gratuitos en los medios de comunicación en la campaña electoral; todas
ellas necesarias para el avance en la legislación social, la garantía de
derechos fundamentales, y la democratización del país.

3. Reiterar su compromiso con el impulso de una Reforma Constitucional
que consagre el derecho al voto de los uruguayos y uruguayas residentes
en el exterior en el 2009, que reconozca su condición de ciudadanos,
como parte de las necesarias políticas de vinculación y retorno que el
país debe asumir decididamente como política de Estado;
independientemente de la Asamblea Nacional Constituyente que deberá
procesarse en el próximo gobierno de cara una reforma integral de
nuestra carta fundamental.

4. En relación a las definiciones que debe procesar nuestro Frente Amplio,
entendemos que:

El objetivo principal es garantizar la continuidad de los cambios con un triunfo
electoral en 2009 en la primera vuelta. Para ganar, nuestro actual desafío
consiste, junto a los aspectos programáticos, resolver positivamente la



propuesta electoral, en cuento a los nombres, la oportunidad de la toma de
decisiones y el acuerdo político que garantice la unidad de la fuerza política
para la campaña y para el respaldo cohesionado al futuro gobierno progresista.

Los nombres manejados en los últimos meses, son importantes y queridos
compañeros, con extensas trayectorias, que siempre lucharon por las mejores
causas, y están en condiciones de representar al conjunto, sea cual fuera el
orden que determine la fuerza política para ellos.

La prioridad hoy, pensando en el futuro, es construir un acuerdo sobre nuestra
propuesta electoral, con una fórmula de consenso y un acuerdo político sobre
la base de lineamientos programáticos que profundicen los cambios. No
debemos descartar las internas en el hipotético caso de que el Congreso no
alcanzara las mayorías requeridas, pero debe tenerse en cuenta que las
mismas pueden generar confrontaciones inconvenientes.

La Vertiente Artiguista trabajará con toda su energía para lograr,
cuanto antes, el gran acuerdo frenteamplista que nos conduzca a la
victoria, con una fórmula de consenso y el marco político y
programático que la sustente, consagrado en el Congreso del Frente
Amplio del mes Diciembre.

------------------------------------------------------------
Vertiente Artiguista
Secretaría Prensa y Comunicaciones
San José 1191
Telfax: 900.01.77 - 901.07.77
prensava@vertiente.org.uy

Montevideo 19 de setiembre de 2008.

Estimados compañeros de la Directiva Nacional:

Como no podré acompañarlos en esta oportunidad quiero expresarles por este
medio algunas reflexiones para que las integren al intercambio colectivo:

1. Hoy los frenteamplistas partimos de notables condiciones –por los logros
alcanzados y por los que concretaremos en los próximos 17 meses- para
asegurar la continuidad y profundización del proyecto histórico de cambio
que hemos venido desarrollando bajo la notable conducción de nuestro
compañero Tabaré Vázquez, durante un nuevo período de gobierno y
desde 1 de marzo de 2010 en adelante.



2. A mi juicio alcanzaremos un acuerdo programático con amplios
debates políticos y técnicos pero sin dificultades mayores o insalvables,
para lo cual debemos aportar todas nuestras capacidades y propuestas.

3. Para ganar en octubre de 2009 nuestro actual desafío consiste en
resolver bien, además de los aspectos programáticos, la propuesta
electoral, en cuento a los nombres, la oportunidad de la toma de
decisiones y el acuerdo político que garantice la unidad de la
fuerza política para la campaña y para el respaldo cohesionado al
futuro gobierno progresista.

4. No tenemos problema alguno con los nombres manejados en los
últimos meses, todos son importantes y queridos compañeros, con
extensas trayectorias y que siempre lucharon por las mejores
causas. Con independencia de la mayor o menor adhesión popular que
registran en los diferentes sistemas de encuestas. Tampoco tenemos
problema alguno con el orden que determine la fuerza política.

5. Pero nos parece absolutamente clave que se realicen los mayores
esfuerzos para alcanzar el acuerdo sobre nuestra propuesta electoral,
con una fórmula de consenso y un acuerdo político, sobre la base de
los lineamientos programáticos, que sea aprobada por el Congreso
en diciembre. Tengo la profunda convicción que sobre estos tres pilares
-que tendrán que darse todos y a la vez, porque unos condicionan la
viabilidad de los otros- construiremos el entendimiento que el Frente
Amplio y el país necesitan para continuar avanzando. Para ello cuenten
con todo mi compromiso.  Si bien no debemos temer o descartar las
internas en el hipotético caso de que el Congreso no alcanzara las
mayorías requeridas, las mismas siempre producen heridas en algún
nivel y el tiempo tarda en suturarlas.

En suma, por lo expresado creo que es importante y urgente poner toda la
carne en el asador para lograr una fórmula de consenso, con el marco
político y programático que la sustente, y jugar todo como Vertiente
Artiguista a la construcción del gran acuerdo frenteamplista que nos
conduzca a la victoria. En lo inmediato, por el futuro, ésta es la prioridad.

Un abrazo fraternal,
con el compromiso de siempre
Enrique Rubio.


